

# Une convention pour en finir avec le plastique

Isabelle Autissier devrait revenir en Corse dès le début de l'année prochaine. Cette fois, le déplacement sera lié à la signature d'une convention de partenariat avec la collectivité de Corse (CdC). *"Il reste encore quelques détails administratifs à régler mais le principe est acté. WWF va accompagner la Corse pendant trois ans. Nous en sommes très heureux"*, assure la présidente.

D'ici là, l'île devrait en avoir terminé avec la pollution plastique. C'est le but de la collaboration qui se construit. *"Au sein du WWF, depuis plusieurs années, nous avons engagé un travail important sur la réduction de la consommation de plastique, le réusage, la récupération. On voit bien que le plastique nuit gravement aux milieux naturels mais aussi*

*aux hommes"*, explique-t-elle. L'opération *"anti-plastique"* a adopté un rythme de croisière l'année dernière tandis que l'un des bateaux de WWF sillonnait la Méditerranée et multipliait les escales en France, en Italie, en Grèce, en Turquie, en Tunisie ou au Maroc. *"L'objectif était de mobiliser les populations et les différentes collectivités locales qui, par définition, exercent une influence déterminante sur la vie quotidienne de chacun"*, complète la présidente.

Les navigateurs éco-responsables proposent, en plus, un accompagnement aux décideurs de chaque pays. L'enjeu est d'atteindre l'objectif *"zéro fuite de plastique en Méditerranée en 2025"*. La Corse dans les prochaines semaines se-

ra la première île à intégrer le dispositif. *"Il s'agit d'une démarche mondiale. Pour l'heure, nous œuvrons surtout avec de grandes villes, comme Stockholm."*

La chasse au plastique, quel que soit le territoire concerné, se déroule de la même manière graduelle. La première étape du projet coïncide avec le diagnostic. On s'interroge sur la provenance du polluant, sur ses différentes formes, sur la façon dont il est généré et sur les zones où il se concentre. *"Une fois que nous avons compris ces mécanismes, nous mettons en place un plan d'action."* Il reste alors à mobiliser les citoyens et petites collectivités. *"Les équipes de WWF seront en Corse. Le travail va se faire"*, insiste la présidente.

**V. E.**